

Director propietario: LUIS MONTIEL

Gerente: LUIS DE MIQUEL

Subdirector: M. CHAVES NOGALES

DIARIO GRAFICO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

MADRID ..... 2,50 ptas. al mes.  
 PROVINCIAS ..... 9,00 ptas. trimestre.  
 EXTRANJERO ..... 20,00 ptas. trimestre.

Apartado 8.094.

PASEO DE SAN VICENTE, 18

Teléfono 18340

**LA AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA ELIGE COMO CANDIDATOS A DIPUTADOS A LOS SEÑORES CORDEIRO, LARGO CABALLERO, BESTEIRO, SABORIT, OVEJERO, SANCHIS BANUS Y TRIFON GOMEZ**

Como republicanos figurarán, probablemente, en la candidatura de la Conjunción los señores **Castrovido, Alcalá Zamora, Rico, Tapia, Ortega Gasset (don José), Mairal** y un radical

Ayer tarde tuvo lugar en la Casa del Pueblo la antevotación para candidatos a diputados a Cortes por la Agrupación Socialista Madrileña.

El escrutinio arrojó el siguiente resultado:

Manuel Cordero, 612 votos.  
 Francisco Largo Caballero, 607.  
 Julián Besteiro, 596.  
 Andrés Saborit, 564.  
 Andrés Ovejero, 468.  
 José Sanchis Banús, 459, y  
 Trifón Gómez, 377.

En cuanto a los siete republicanos que integrarán la candidatura, representando a las distintas agrupaciones, se daban anoche, como probables, los siguientes nombres:

Don Roberto Castrovido, don Niceto Alcalá Zamora, por la derecha liberal republicana; don Pedro Rico, por Acción Republicana; don Luis de Tapia, como radical socialista; don José Ortega Gasset, por la agrupación al servicio de la República; el ingeniero señor Mairal, por los federales, y un representante del partido radical no designado aún.

La candidatura de Accion Nacional sufrirá hondas transformaciones, pues se han retirado de ella don José Sánchez Guerra y don Eduardo Cobián.

El señor Sánchez Guerra se presentará, sin embargo, por Madrid, pero solo e independiente.

El conde de Romanones fué proclamado ayer candidato por el partido liberal. Será el único monárquico que luche por Madrid.

## El primado de España, cardenal Segura, fué detenido en las cercanías de Guadalajara

**DESPUES DE PERNOCTAR EN LA RESIDENCIA DE LOS PAULES SALIO EN AUTOMOVIL ACOMPAÑADO POR LA POLICIA, QUE TIENE ORDEN DEL GOBIERNO DE DEJARLE EN LA FRONTERA**

### ESTA MADRUGADA HA PASADO EL CARDENAL SEGURA LA FRONTERA FRANCESA

GUADALAJARA, 15 (7 t.).—Las referencias que el Gobierno tenía de que el cardenal Segura, arzobispo de Toledo, había pasado la frontera y se encontraba en España, hizo que se estableciera un servicio de vigilancia en varias carreteras, que detenían los automóviles y pedían la documentación a sus ocupantes.

Por fin, ayer, en el kilómetro 57 de la carretera Madrid-Barcelona, en las proximidades de la estación de ferrocarril de Guadalajara, una pareja de la Guardia civil detuvo un coche en el que viajaban varios sacerdotes, uno de los cuales se tocaba con el sombrero cardenalicio. Hechas las correspondientes investigaciones, resultó que se trataba, en efecto, del cardenal arzobispo de Toledo, en virtud de lo cual la Guardia civil procedió a su detención y conducción al Gobierno civil de Guadalajara.

El cardenal, que viajaba en el coche de su propiedad particular, no opuso la menor resistencia a su detención. Los que viajaban en su compañía eran dos hermanos suyos, uno de ellos sacerdote.

A las cinco y media de la tarde llegó el detenido al Gobierno civil de Guadalajara y permaneció en el despacho del secretario hasta las doce de la noche. Durante el tiempo que allí permaneció no se sentó un solo minuto, y permaneció paseando con grandes muestras de impaciencia y disgusto. Tampoco consiguió probar bocado ni tomar bebida alguna, a pesar de que se le instó repetidamente a ello.

La explicación de su larga estancia en la Secretaría del Gobierno, es que al comunicarle el gobernador las órdenes del Gobierno de que debía salir inmediatamente para la frontera, el cardenal se negó, asegurando que sólo saldría por la fuerza.

El gobernador se puso entonces en comunicación telefónica con el ministro de la Gobernación, cuya respuesta se retrasó por estar ocupado en el mitin de Zamora. Al fin, el ministro respondió que la orden fuera cumplida terminantemente.

El cardenal solicitó del gobernador que le permitiese pasar la noche en la residencia de los Padres Paúles, por encontrarse enfermo, y el gobernador accedió. Más tarde, fué sometido a un reconocimiento médico, en el cual los facultativos apreciaron que, si bien el cardenal padece desde hace tiempo una dolencia al hígado, ésta no se había agudizado y le permitía marchar hasta la frontera.

A las diez de la mañana de hoy, dos agentes de Policía, al mando del comisario Maqueda, se presentaron en la residencia de los Padres Paúles e invitaron al cardenal a seguirles al automóvil. El doctor Segura no opuso ya ninguna resistencia y poco después salían con dirección a Irún, con ánimo de pasar la frontera esta misma tarde.

#### El primado no ha salido por la fuerza, sino de grado

A la una de la madrugada recibió el subsecretario de Gobernación a los periodistas, porque el ministro no se hallaba en su despacho, y les manifestó que no tenía todavía noticia alguna de que el cardenal Segura hubiese pasado la frontera, aunque esperaba recibirla de un momento a otro, pues por la hora calculaba que de un momento a otro pasaría a Francia.

Se le preguntó también si el Gobierno facilitaría una nota aclarando la expulsión del cardenal Segura, a lo que el señor Ossorio dijo que como no se

habían reunido los ministros no sabía si se facilitaría alguna nota.

Un periodista le dijo:

—¿Sobre la expulsión?

—Sí; expulsión, en efecto. Lo que sí puedo asegurar a ustedes es que el señor cardenal Segura no ha salido a la fuerza, sino de grado, porque él vió que en la población se había producido un movimiento hostil contra su presencia, y creyó más oportuno abandonarla que permanecer allí.

#### El paso por Burgos

BURGOS, 15 (10,15 n.).—A las nueve y media de la noche llegó a esta ciudad el automóvil que conducía al cardenal Segura. El vehículo se paró en la calle de la Victoria, donde tomó gasolina de un surtidor allí instalado. Momentos después llegó otro coche conduciendo varios policías.

El cardenal Segura ocupaba la parte derecha del vehículo, acompañado de otra persona que no pudimos reconocer. Delante y en el asiento pequeño iba un policía. Junto al chofer viajaba el comisario jefe, señor Maqueda.

Al parar el coche la Policía le rodeó, no permitiendo que se acercase persona alguna. Las personas que reconocieron al cardenal guardaron absoluto silencio, y a los pocos minutos los coches continuaron su marcha por la carretera de Francia.

#### En San Sebastián no se detendrá

SAN SEBASTIAN, 16 (0,35).—Se sabe que entre una y dos de la madrugada llegará el cardenal Segura. Según nuestras noticias, pasará por esta capital sin detenerse.

#### El cardenal Segura ha pasado la frontera

IRUN, 16 (a las 4,40).—En este momento acaba de pasar la frontera de Francia el cardenal Segura.

El "auto" de la Dirección de Seguridad, donde va acompañado por el doctor Ortega, el comisario señor Maqueda y el agente de Policía señor Villalta, atravesó el puente internacional sin detenerse hasta el hotel Midi, de Hendaya, donde el cardenal se hospeda.

#### Lo que dice el director general de Seguridad

El director general de Seguridad, señor Galarza, manifestó en las primeras horas de la madrugada a los periodistas que le habían visitado el señor Segura, hermano del cardenal, y otro sacerdote para indicarle que como el prelado iba bastante delicado de salud les autorizara para marchar en automóvil, después de conocer el rumbo que llevarán y alcanzar el vehículo, con el objeto de entregarle unos específicos que habían adquirido.

El señor Galarza les manifestó que no era posible que alcanzasen el automóvil en que viajaba el cardenal Primado, pues había salido de Guadalajara a las cinco menos cuarto de la tarde y que, por tanto, no había medio alguno de conseguirlo.

## En la desembocadura del Loira naufraga un vapor y perecen 460 pasajeros

**PARA REFUGIARSE DEL VIENTO LOS EXCURSIONISTAS SE AGOLPARON, IMPRUDENTES, EN LA BANDA DE BABOR, Y ENTONCES UNA OLA ENORME PUSO EL NAVIO QUILLA AL AIRE**

SAINT NAZAIRE, 15.—A las seis y media de la tarde de ayer, cerca de la desembocadura del Loire, el vapor de turismo "Saint Gilbert" ha sufrido un gravísimo accidente.

El temporal estaba en plena violencia y la mayoría de los excursionistas se refugiaron en la banda de babor, para protegerse del viento. Repentinamente, el barco se inclinó de esa banda, por efecto del peso, y una ola enorme lo volcó, tardando menos de un minuto en encontrarse quilla al aire.

muchas mujeres y niños, se arrojaron al mar, y sus espantosos gritos dominaron algunos minutos el estrépito de las olas.

**Salieron de Saint Nazaire unos 450 excursionistas**

Los supervivientes del naufragio del "Saint Gilbert" dicen que a bordo del barco se hallaban, a la salida de Saint Nazaire, unos cuatrocientos cincuenta excursionistas. Como el mar estaba muy agitado, un centenar de pasajeros saltó a tierra en Noirmoutier, al hacer escala

en dicha isla, renunciando a continuar la expedición.

Hasta ahora los supervivientes recogidos no son más que ocho, todos ellos buenos nadadores. Otros intentaron ganar la costa, pero probablemente han perecido, porque la fuerte corriente los llevó mar adentro.

Uno de los naufragos recogidos ha manifestado al representante del "Matin", que la catástrofe se produjo a las seis y media de la tarde, cuando el "Saint Gilbert" ganaba la desembocadura del Loire. (Continúa esta información en la pág. 7.)